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FECHA: Abril 30 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen 28 por lo de Tula” 

Criterio “Caen 29 por atentados” 

 “Detienen a 10 policías por nexos con el narco” 

 “Caen 28 por ataques; 10 son policías”                                                                                                                                                                                                                      

 
“ Captura SSP a 28 presuntos Zetas” 

 “Caen 29 “zetas”; 10 son policías” 

 
“no circulo” 

El Independiente “La UAEH es esencial para Hidalgo: Veras” 

La Crónica “Energía y decisión contra la inseguridad” 

 
“Decide Senado cancelar Renaut” 

 
“Diputados  cierran con guerra de mantas” 

 

“Kate y Guillermo Hacen Historia” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más Uno-Tribunal Electoral, confiable: JFOR: Los hidalguenses deben estar seguros de que cuentan con un 
Tribunal Electoral con un alto principio de imparcialidad, cuyo objetivo principal es aportar siempre la legalidad a sus 

resoluciones y fortalecer la paz social, manifestó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Al asistir al informe de labores 

de este organismo, el mandatario señaló que la importancia de lo hoy expuesto radica en que la sociedad espera una 
renovación legal de las autoridades; espera que en todo un proceso electoral, éste se conduzca con apego al a legalidad: y 

que se cumpla el más alto sentido de la democracia, como es la decisión que representa elegir a los representantes 
populares a través del voto. Así, dijo, con esta institución, la ciudadanía debe tener la garantía de que actores y partidos 

políticos cumplen estrictamente con lo que la ley determina y fortalecer los órganos de la materia, como es el Instituto 

Estatal Electoral. Reconoció la capacidad, transparencia y el estricto apego al marco jurídico que ha caracterizado por años 
a este tribunal. Respecto a esto último subrayó: "Cuando la sociedad identifica que tiene autoridades que la conducen y 

que son garantes de la legalidad, es cuando recuperamos, como sociedad, esta condición". Recordó la tranquilidad y el 
buen contexto con que se desarrolló el pasado proceso electoral, en el cual se renovaron los poderes Ejecutivo y Legislativo 

del estado, el cual, dijo, fue de alta competencia y culminó en que hoy se viva un clima social óptimo. Destacó algunas 

estadísticas informadas por el presidente del tribunal, Alejando Habib Nicolás, como que más del 90 por ciento de las 
resoluciones emitidas por este órgano, han sido confirmadas por la instancia federal, lo que habla de la competitividad y 

objetividad con que se maneja el organismo hidalguense. Dentro de su agenda de actividades, el gobernador Olvera asistió 
al informe que rindió el presidente del Tribunal Fiscal Administrativo del estado de Hidalgo, Prisciliano Gutiérrez Hernández; 

donde el mandatario refrendó el compromiso de su administración, en ser respetuosa de las resoluciones que de esta 
institución emanen. Estuvieron presentes en este evento los presidentes del Tribunal Administrativo del Estado de México, 

José Raúl Armida Reyes y Luis Rivera Montes de Oca, del Distrito Federal. Antes de estos actos solemnes, Francisco Olvera 
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acompañó a su esposa, María Guadalupe Romero, presidenta del Sistema DIF-Hidalgo. A una visita por las instalaciones del 

Hospital del Niño María Elena Sañudo, en donde convivieron amenamente con los infantes que se encuentran ahí 

hospitalizados o que acudieron a consulta médica. (Redacción Pag. 05) 

Síntesis-Rinde informe titular TEEH está listo para elección del 3 de julio: Con una efectividad superior a 90 por 

ciento, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) rindió ayer su informe de labores correspondiente al periodo 

2010-2011; su titular, Alejandro Habib Nicolás, se comprometió a resolver todos los asuntos que se deriven de las próximas 
elecciones municipales. Con la presencia del gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, el magistrado presidente 

Habib Nicolás agradeció a los partidos políticos ya los órganos electorales federales y estatales que contribuye-ron para que 
la instancia entregara los resultados que expuso. Se informó que en el desarrollo de las diferentes etapas del proceso 

electoral que renovó al titular del poder Ejecutivo ya los diputados integrantes del Congreso local, el tribunal conoció, 
sustanció y resolvió 37 recursos de apelación, 22 juicios de inconformidad, 2 juicios para la protección de los derechos 

político electorales del ciudadano y un incidente de aclaración de sentencia. Para la resolución de los medios de 

impugnación se desahogaron 27 sesiones plenarias públicas y se elaboraron un Mismo número de actas del pleno. En este 
mismo periodo se emitieron 55 acuerdos de adición, 63 acuerdos de trámite, 63 oficios de turno a magistrados, 25 

acumulaciones de expedientes, 25 requerimientos a autoridad, 14 avisos de presentación a sala superior, 14 informes 
circunstanciales, 48 certificaciones y865 notificaciones. En la solución de estos procesos, destacan la apertura de paquetes 

electorales y recuento de votos (Jorge Vargas Síntesis Pag. 3) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio- El PRI tiene miedo de perder elecciones: PAN: Tras las declaraciones de diversos sectores priistas contra la 

oposición, donde critican una supuesta falta de acuerdos entre PAN y PRD, el presidente estatal del Partido Acción 
Nacional, Gonzalo Trejo Amador indicó que las declaraciones son reflejo de que el partido tricolor tiene miedo de enfrentar 

a la oposición en las elecciones del 3 de julio.  Con la suma entre ambos partidos, el líder del blanquiazul garantiza el 

triunfo de la alianza “Hidalgo Nos Une” en municipios claves entre ellos Zimapán, Mineral del Chico, Pachuca, Zacualtipán y 
Pisaflores. “Es una actitud en la cual muestra que les preocupamos, están preocupados por lo que estamos haciendo, ellos 

deberían estar preocupados más por sus problemas internos, en días pasados vimos que militantes del PRI querían quemar 
sus instalaciones estatales, no se deben de fijar en lo que estamos haciendo los partidos de oposición”, señaló. Luego de la 

designación de la precandidata de Acción Nacional de Pachuca, Gloria Romero León, el líder blanquiazul aseguró que el PRI 

esta temeroso de perder la capital del estado en el próximo proceso electoral, pues el año pasado en las votaciones a 
gobernador y diputados locales, la alianza “Hidalgo Nos Une” se levantó con la victoria en los dos distritos de la capital ante 

su rival, la coalición “Unidos Contigo” (PRI-Panal-Verde).  “Están temerosos de saber que pueden perder la capital del 
estado, como lo hicieron el año pasado en las elecciones a gobernador y están tratando de demeritar el trabajo que 

estamos haciendo, están tratando de disminuir la actividad que hasta hoy llevamos en el partido”, señaló. “Hay municipios 
en que están seriamente preocupados, es un ejercicio peligroso para ellos el hecho de haber conjuntado esfuerzos entre 

PRD y PAN que conformamos una sola planilla y que tenemos un solo candidato, el hecho del voto duro que tenemos es 

garantizar el triunfo en la próxima contienda municipal es lo que los tiene preocupados”, agregó. También, ejemplificó que 
en el municipio de Mineral del Chico, en los comicios municipales de 2008, el PRI ganó sólo por 200 votos al PRD, sin 

embargo auguró que con los votos del PAN, podrán ganar esa localidad; al igual que en el municipio de Zacualtipán, donde 
Acción Nacional garantiza un triunfo con un voto duro de mil 500 ciudadanos.  “En pasadas elecciones hay muchos 

municipios que el PRI logró ganar con pocos votos y hoy que vamos juntos esa diferencia no está garantizada porque se 

rebasa con el voto de los partidos sol azteca y blanquiazul”, dijo Trejo Amador.  Incluso aseveró: “Hay muchos grupos 
priistas inconformes que se han acercado a la oposición para ofrecer su voto y nosotros los recibimos”. (Misael Zavala 

Pag. 11) 

Milenio-Partidos piden al PRD que retire propaganda en Tula: PRI, PAN, Panal y PVEM solicitan el retiro de viejas 
pintas y carteles electorales. Señalan que el sol azteca viola la ley electoral al colocar pendones en postes. El Partido Acción 

Nacional y la coalición Juntos por Hidalgo, integrada por el Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y Verde Ecologista 
de México, urgieron al Partido de la Revolución Democrática a que en cuanto antes procedan a retirar la propaganda que 

utilizaron durante la pasada jornada interna de selección de candidatos a puestos de elección popular, presidente, sindico y 
regidores en el municipio de Tula de Allende. Lo anterior al considerar que el no retiró a tiempo de la propaganda política 

de diferentes puntos del municipio, por lo que infringe la Ley Estatal Electoral de Hidalgo (LEEH). En caso contrario, dichos 

institutos políticos, exigieron a los encargados de organizar y vigilar el desarrollo de la jornada electoral del próximo 3 de 
julio para que impongan sanción al partido del sol azteca. El asunto fue expuesto por el PAN y la alianza Juntos por 

Hidalgo, en lo que fue la segunda sesión ordinaria del Consejo Municipal Electoral de Tula de Allende. Ahí, el representante 
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del partido blanquiazul, Raúl Martínez Lozano, hizo alusión a lo estipulado en la ley electoral en el sentido de que es 

obligación de los institutos políticos retirar en tiempo y en forma la propaganda utilizada durante sus comicios internos. 

Como ejemplo, mencionó el borrado de bardas con propaganda de quienes buscaron la candidatura del PRD a la 
presidencia, y la colocación de pósters en postes y casetas telefónicas. Sobre esto último, señaló que también el PRD 

incurrió en un delito, al colocar propagada en postes sin contar con los permisos correspondientes de la dirección de 
Reglamentos de la administración municipal. Demandó a la presidenta del Consejo Municipal Electoral, Laura Aguilar Maya, 

para que en caso de que no se dé cumplimiento a lo ordenado por la legislatura, se proceda a imponer una multa o sanción 

al PRD. A este exigencia se sumó la alianza Juntos por Hidalgo, en voz de su representante Hilario de la Rosa López, quien 
coincidió con su homólogo del PAN en hacer respetar el marco jurídico. (Ramsés Salanueva Pag. 13) 

El Sol de Hidalgo-Aspiran, pero prevalecerá la unidad: Jesús Antón de la Concha y Alfredo Bejos Nicolás se 
mantienen tranquilos ante la posibilidad de que alguno de ellos pudiera ser nominado como candidato a presidente 

municipal de Pachuca. Ambos platicaban animadamente en reciente evento presidido por el gobernador Francisco Olvera. 

Fueron entrevistados simultáneamente y afirmaron que ninguno come ansias ni le quita el sueño la carrera interna en el 
Partido Revolucionario Institucional. -¿Quién va ser el abanderado? "Eso, sin duda, es decisión de la dirigencia del partido. 

Está en sus manos, en base a sondeos y encuestas. Yo me sumaré al que resulte nominado", respondió Bejos. Al respecto, 
Antón de la Concha consideró: "Yo creo que somos seis o siete los que estamos como aspirantes. Es un orgullo que se nos 

mencione pero reconocemos en el PRI el único ente que tomará la decisión. Tenemos disciplina y reconocemos que hay 

una directriz que debe respetarse. "Todos aspiramos a que, en su caso, desarrollemos un buen gobierno para darle a la 
gente lo que más requiere". ¿Ganará el PRI la elección en Pachuca? Bejos explicó: "Las estructuras del partido han 

redoblado esfuerzos y creo que si faltó hacer algo en los comicios pasados, se corregirá en esta ocasión. Los tiempos y 
circunstancias son diferentes". En tanto, Antón planteó: "La obra que se ha visto en Hidalgo y en Pachuca permite 

pronosticar triunfo para cualquiera que encabece el proyecto priista. Cada elección es distinta. Si no se pone ahínco la 
competencia se complica. En esa parte estamos conscientes y así tenemos mayor perspectiva de ganar sobre todo con el 

aprendizaje de las elecciones pasadas". ¿Principal problemática en la capital del estado? 

Bejos reconoció: "Es distinta día a día pero vamos por buen camino y falta mucho por hacer. Como crece la ciudad crecen 
los problemas. En base a conocimiento del municipio los priistas sabemos cómo ir atendiendo las dificultades en materia de 

desempleo, servicios, seguridad y reordenamiento de transporte." A su vez, Antón enumeró: "Atención y mejoría a los 
servicios generales es lo que más requiere la gente. Estamos hablando de pavimentaciones, alumbrado público, 

mantenimiento de calles y agua potable. Debe tomarse en cuenta que Pachuca ya se convirtió en una metrópoli y no solo 

se debe pensar en la ciudad sino en los municipios que nos rodean. Tenemos una Pachuca distinta y más moderna y en 
ese marco tenemos que atender lo que pide la gente en torno a este gran crecimiento". (Redacción, Ojo Política) 

Criterio-PRI espera el registro de 25 candidatos: Hoy, sábado, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) resuelve 
la designación que hizo en 25 municipios hidalguenses. Mineral de la Reforma será la “cereza” de la jornada de encuentros 

políticos. De acuerdo con la pretensión de la dirigencia estatal, se presentaría un candidato de unidad en cada uno de los 

municipios, pero no descartan que en varios lugares haya demasiada participación y competencia. Desde las once de la 
mañana y hasta las dos de la tarde, los integrantes de los comités municipales de procesos internos deberán aceptar los 

documentos de cada uno de los aspirantes. Lo anterior, de acuerdo con la tercera convocatoria del instituto político, que 
estableció este día como fecha de registro final. Además de Mineral de la Reforma, considerado como uno de los municipios 

de mayor importancia en la entidad, debido a que se encuentra conurbano con la capital, además de que presenta un 

crecimiento excepcional en comparación con los demás, también se encuentra en la mira la demarcación Actopan. Según la 
convocatoria emitida el pasado 20 de abril, los municipios que deberán participar en el registro son: Apan, Atitalaquia, 

Atotonilco el Grande, Calnali, Chapantongo, Chapulhuacán, El Arenal, Eloxochitlán, Huehuetla, Jacala de Ledesma y 
Jaltocán. También contempla a Nopala de Villagrán, Progreso de Obregón, San Agustín Metzquititlán, Santiago Tulantepec 

de Lugo Guerrero, San Bartolo Tutotepec, Singuilucan, Tecozautla, Tezon-tepec de Aldama, Villa de Tezontepec, 

Xochiatipan, Zacualtipán de Ángeles y Zapotlán de Juárez; por lo que se espera que sea una larga jornada de registro, en 
donde la participación y la unidad deben prevalecer, según las indicaciones del PRI estatal y de la dirigencia nacional. El 

trámite de recepción de documentos se realizará en cada uno de los comités municipales, que será en donde sesionen los 
comités de procesos internos, que en cuestión de 24 horas deberán entregar el dictamen correspondiente, para dar paso a 

la siguiente etapa de planeación y difusión. (Jorge Martínez, Página 08) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio- Sanciones a la donación de spots: Senado: El IFE podrá castigar a los servidores públicos de los tres niveles 

de gobierno cuando usen tiempos en radio o tv para promociones personales; la Cámara de Diputados aún debe ratificar la 
disposición. El Senado aprobó por mayoría un dictamen de reforma electoral con el que se amarran las manos a 

funcionarios públicos, incluido el Presidente, empresas y concesionarios de medios de comunicación al precisar sanciones 

cuando se utilicen tiempos en radio o televisión, en forma onerosa o gratuita, para promociones personales. Se trata de 
que el IFE pueda sancionar a servidores públicos de los tres órdenes de gobierno tanto con amonestaciones públicas o 

multas de hasta 10 mil días de salario mínimo, en caso de personas físicas, y hasta 100 mil días a personas morales. Se 
especifica también que constituyen sanciones al código de los concesionarios o permisionarios de medios electrónicos, la 

venta o donación a título gratuito u oneroso, en cualquier modalidad de programación, de tiempo de transmisión, a los 

partidos políticos, aspirantes, precandidatos o candidatos a puestos de elección popular, la difusión de propaganda política 
o electoral, pagada o gratuita, ordenada por personas distintas al IFE, o aquella dirigida a la promoción personal de 

servidores públicos con fines electorales. Los legisladores admitieron que con esta reforma no se resuelve del todo la 
problemática electoral, pero consideraron preferible avanzar en tres aspectos: régimen de sanciones de los funcionarios 

públicos, para deslindar los topes de campaña de los gastos de precampaña, y para facilitar al IFE el recuento de votos. El 
dictamen entró con dispensa de trámites para ser aprobadas por mayoría las modificaciones a diversos artículos del Código 

Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. En el texto se precisa la prohibición a aspirantes, candidatos o 

precandidatos a cargos de elección popular, el “contratar, adquirir o recibir a título oneroso o gratuito en forma directa o 
por terceras personas, tiempo en cualquier modalidad de radio o televisión”, lo cual aplica también a ciudadanos, dirigentes 

y militantes partidistas. En el artículo 350 se incorpora el término “dación” para dejar claro que las sanciones serán también 
a la difusión de propaganda política electoral o a la promoción personal de servidores públicos, pagada o gratuita, y que las 

infracciones serán sancionadas por el IFE. El dictamen fue turnado a la Cámara de Diputados para su ratificación, a sólo 

unos minutos de concluir los plazos del periodo ordinario de sesiones. Por ello, Arturo Núñez, Alejandro Zapata y Pablo 
Gómez confiaron en que se pueda convocar a un extraordinario para que las reformas sean aprobadas antes del 30 de 

junio y puedan entrar en vigor en la elección presidencial del 2012. El paquete de reforma también incluye modificaciones 
para que los gastos de las precampañas no se contabilicen como parte de los topes de campaña, y se hacen ajustes para 

dar mayor certidumbre al conteo de votos, por lo cual se autoriza la creación de grupos de trabajo para el recuento de los 
sufragios.  Iniciativa mínima • El senador panista Alejandro Zapata aceptó que la miscelánea electoral es una “reforma 

mínima”, que no incluyó el tema de la propaganda, lo que se conoce como espotización. • El perredista Arturo Núñez 

lamentó la falta de voluntad política para avanzar más en esta reforma y que no se haya metido mano a las causales de 
nulidad de una elección • El legislador puso como ejemplo que si se detecta dinero del narco en una campaña, puede haber 

castigo, pero no se anulan los comicios. (Heliodoro Cárdenas y Angélica Mercado Pag. 18) 

Criterio-Tribunal electoral, confiable y eficaz: La confirmación de casi 100 por ciento de sus sentencias, por parte de 
los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, muestran la confiabilidad del tribunal estatal, dijo 

su titular, Alejandro Habib Nicolás al rendir su informe. Acompañado por el gobernador Francisco Olvera, el magistrado 
Valentín Echavarría y unos treinta invitados, informó que dentro de sus actividades jurisdiccionales conoció 37 recursos de 

apelación, 22 juicios de inconformidad, así como otros cuatro casos diversos. En su intervención, el gobernador reconoció 

la labor que realizaron los magistrados, porque ello permitió dar la certeza de legalidad a un proceso electoral muy 
competido. El apego ético permitió que la sociedad tuviera la suficiente confianza en los resultados. (Jorge Martínez, 

Página 08) 

Crónica- Resguardara IFE más de 800 credenciales no registradas: Hoy es el último día para entregar las 

credenciales de elector, por lo que el Instituto Federal Electoral llama a los ciudadanos que realizaron el trámite, a que 

acudan a recogerlas, de lo contrario no podrán votar en las elecciones federales del cinco de julio. David Gloria Castillo, 
vocal ejecutivo del Distrito 06 del IFE, dijo que tienen alrededor de mil 500 credenciales por entregar, y las que no sean 

recogidas por sus propietarios serán resguardadas a partir de mañana en una bodega por seguridad. Hoy los módulos del 
IFE trabajarán hasta la medianoche para que más personas puedan ir a recoger su credencial."El 31 de marzo concluye el 

plazo, el módulo va a estar abierto hasta las 24 horas para dar oportunidad a que el mayor número de ciudadanos cuente 

con su credencial", dijo. Carlos Salinas, vocal del Registro Federal de Electores en el Distrito 06, dijo que han entregado 
diariamente entre 160 y 200 credenciales. Sin embargo, aún tienen una gran cantidad, por lo que se han realizado 

notificaciones telefónicas, además de perifoneo para invitar a pasar por la credencial. Para cualquier duda o si requiere 
mayor información, puede comunicarse al IFETEL, en el 01 800 433 2000. (Everest Villagrán, Página 07) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio- Caen 10 policías de Tepeapulco y Apan por narco: Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal 

detuvieron a otras 19 personas, quienes están presuntamente ligadas a los atentados perpetrados en Pachuca y Tula, 
donde fallecieron tres personas. Derivado de los operativos en respuesta a las agresiones a la Coordinación de 

Investigación del grupo Tula, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Hidalgo informó que se logró la detención de 

29 personas ligadas al grupo delictivo de Los Zetas, entre los que destacan el comandante de plaza en Ciudad Sahagún, 
nueve policías municipales de Apan y Tepeapulco y el director de Seguridad Pública de Apan. El secretario de Seguridad 

Pública del estado, Damián Canales Mena, informó en conferencia de prensa que ya se tiene identificados a quienes 
participaron y orquestaron la agresión contra policías en Tula, luego de que elementos de la policía estatal lograran la 

captura de José Carlos González Elías alias El Comandante scari movie, quien se desempeñaba como comandante de la 

organización delictiva de Los Zetas en Ciudad Sahagún, originario de Veracruz. Las investigaciones de la dependencia 
estatal señalan que el lunes 25 del presente mes se reunieron los comandantes Pantera, Cóndor, Scari Movie y Lagarto, 

quienes acordaron que privarían de la vida a un elemento de la comandancia de Tula “porque ya se estaba pasando de 
listo.” El día de los hechos se reunieron los comandantes Pantera y Lagarto además de los sicarios El Sapo, El Ciro y El 
Poco Pelo, donde el comandante Pantera repartió ocho armas AK-47 y dos R-15 con las cuales perpetrarían la agresión. 
Fueron detenidos seis policías municipales de Apan y cuatro de la policía municipal del ayuntamiento de Tepeapulco. Foto: 

Especial Momentos después, aproximadamente a las 9:30 horas en las instalaciones de la comandancia de la Coordinación 

de Investigación grupo Tula, entre 10 y 12 personas descendieron de varios vehículos, apostándose la mayor parte de 
pistoleros a las afueras de la comandancia para dar cobertura a los comandantes Pantera, Cóndor, Lagarto y otro sicario 

más, quienes se adentraron en las oficinas de la Coordinación y abrieron fuego. Durante el ataque cayeron abatidos a un 
lado del escritorio de la recepción el agente de investigación Oscar Flores Jiménez de 40 años de edad, el civil Mario Enos 

Monroy Acosta de 34 años de edad, mientras que Lizbeth Martínez Hernández trató de esconderse debajo de una cama en 

una habitación contigua a la recepción, hasta donde los sicarios la acribillaron para después continuar con los disparos en 
las oficinas que se encuentran a ambos lados del pasillo principal. Mientras, personal de la Coordinación repelieron la 

agresión y lesionaron en la mejilla del lado derecho a un sujeto quien momentos después se supo se trataba del 
Comandante Pantera. Al momento del escape un grupo de delincuentes se dirige hacia la comunidad de San Antonio 

Oxtoyucan, donde se presume brindaron atención médica al Comandante Pantera y donde además se logró la ubicación de 
dos casas de seguridad, armamento y personas detenidas, entre ellas un paramédico que brindó ayuda al Comandante 
Pantera. Mientras, el Comandante Scari Movie declaró que la organización operaba bajo protección de elementos de la 

policía municipal de Apan y Tepeapulco quienes fungían como halcones con un sueldo de entre tres mil y 10 mil pesos, por 
lo que durante la madrugada la policía estatal organizó un operativo en aquellos municipios donde se logró la detención de 

Edith Juárez Alba, José Félix Granillo, Victoriano Días Álvarez, Sabino Gallegos Castillo, José Luis García Vega elementos de 
policía de Apan. En Tepeapulco se aprehendió a Miguel Ángel García Tapia, Francisco Sandoval Ríos, Gerardo García 

Meneses, Alejandro Cuellar Quiroz, además de Guillermo Delgadillo Osorio quien recientemente se desempañaba como 

director de la policía municipal del ayuntamiento de Apan. Hidalgo en paz: Olvera ••• El gobernador del estado de 
Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz aseguró que Hidalgo no perderá su clima de paz, esto como reacción a los ataques de 

crimen organizado ocurridos ayer en Tula y Pachuca. Afirmó que seguirán las investigaciones para dar con los atacantes 
restantes, y que las detenciones ya logradas hablan de la capacidad de reacción del aparato de seguridad estatal. Sostuvo 

que los últimos ataques no pondrán en riesgo las próximas elecciones municipales y llamó a los partidos políticos a 

seleccionar bien a sus candidatos y equipo de trabajo para que el crimen organizado no se infiltre. Insistió que este tipo de 
ataques son hechos aislados a pesar de que se han disparado las ejecuciones en este año. El titular del Ejecutivo Estatal 

argumentó que la mayora de estos ataques son hechos por personas de otros estados. El mandatario afirmó que los 
detenidos ya fueron puestos a disposición de la Procuraduría General de la República (PGR), debido a que también se les 

acusa de delitos del orden federal. (Redacción Pag. 3) 

Criterio-Caen 29 en Tula 10 son Policías: Emmanuel Rincón Pag 4 

Uno más Uno-Caen 29 zetas 10 son policías: Redacción Pag. 3 

Criterio-Olvera, sin miedo a combatir: Emmanuel Rincón Pag 5 

El Independiente-Presento SSPH a los zetas autores de los ataques en Tula y Pachuca: Redacción Pag. 31 
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Plaza Juárez-En Hidalgo no perderemos el clima de paz: Olvera: Redacción Pag. 3 

Síntesis-Captura SSP a 28 presuntos Zetas: Hans Islas Metrópoli Pag. 3 

Milenio-López Obrador reúne a 5 mil simpatizantes en Pachuca: Andrés Manuel López Obrador, aspirante a la 

presidencia de la República para 2012, reunió a unas 5 mil personas en la Plaza Juárez de la capital del estado, donde 

refirió que la inseguridad y a las bandas criminales se les combate con incremento de empleo para la ciudadanía.  “El 
problema de la inseguridad y de la violencia no se va a resolver con policías y soldados, si queremos enfrentarlo lo primero 

es atender al pueblo y que haya empleo y bienestar”, dijo. Ayer por la tarde, quien fuera candidato a Los Pinos en 2006, en 
Pachuca tuvo su segundo día en la gira que comenzó en Morelia el jueves pasado, mañana continúa en Puebla y Tlaxcala, 

para después trasladarse a Chilpancingo y Cuernavaca, así hasta cubrir todas las capitales del país. La gira culminará el 5 

de junio siguiente con un mitin en el Zócalo de la Ciudad de México. Con su Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) que lleva como lema “Salvemos a México”, se reunió con la militancia de los partidos de la Revolución 

Democrática, del Trabajo y Convergencia. “No es la ambición del poder por el poder, sino el objetivo principal del 
movimiento es transformar al país. Buscamos esa transformación, lo que ha habido en otras épocas en la historia de 

nuestro país”, pues las comparó con el Movimiento de Independencia, de Reforma y la Revolución Mexicana. Claves Las 
frases • “Le podemos contar a nuestros hijos y nietos que sacamos a los delincuentes de cuello blanco de la presidencia 

de la República, que nos reunimos entre todos y salvamos a México”, dijo López Obrador. • “Luego de que nos robaron la 

presidencia en 2006, continuamos con la lucha, no nos hicimos a un lado”. (Misael Zavala Pag. 11) 

Criterio-Convoca AMLO a combatir el crimen: Jorge Martínez Pag. 8 

Mis huestes no apoyaran alianza PRD-PAN en Hidalgo: AMLO: Berenice Muñoz Zaragoza Pag. 4 

Reforma-Rechaza AMLO alianza en Hidalgo: Guadalupe Irizar Pag. 6 

Crónica-Visita AMLO Pachuca: Redacción Pag. 5 

El Independiente-Habrá tranquilidad en las próximas elecciones: Olvera: El gobernador del estado de Hidalgo 

Francisco Olvera Ruiz aseguró que la próxima jornada electoral del 3 de julio se llevará en completa tranquilidad por-que la 

seguridad estatal está garantizada, por lo que invitó a los partidos políticos a seguir manteniendo la paz social. "Todos 
debemos estar muy pendientes y supervisando que de que en las candidaturas a las presidencias no se infiltre el crimen 

organizado." El Ejecutivo dijo estar consciente de la responsabilidad que tiene Situación que dijo, solo se puede lograr 
desde la selección de los candidatos y equipos de traba-jo, donde se debe tener el trabajo de investigar de donde y 

quiénes son, es decir, solo contratar gente que conozcamos El gobernador priista comentó que el no identifica estas 
acciones como una ola de violencia sino como cuestiones aisladas que no deben afectar a las acciones electorales y de la 

vida común por lo que reconoció que "no tiene miedo, sino tengo una gran preocupación por dar resultados a la sociedad." 

Por último dijo esta consiente de la responsabilidad que tiene al ser un funcionario público, como lo ha sido desde la 
presidencia municipal y ahora como gobernador. (Miguel Ángel Carrasco Pag. 5) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-A pesar de movilización, la alcaldía sigue su curso: Luego de la movilización policiaca registrada la noche 
del jueves en varios puntos de Pachuca, que tuvo como objetivo la detención de presuntos criminales vinculados al crimen 

organizado; Geraldina García Gordillo, alcaldesa de la ciudad, se negó a declarar en torno a la seguridad que guarda la 
ciudad. “En el tema de seguridad pública debo de ser muy respetuosa, pues es mi obligación institucional y personal; la 

información la dará Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Pública”, apuntó la alcaldesa. Descartó que el evento 

prenda los focos rojos en las autoridades municipales, pues no se cancelaran las actividades cotidianas. Dijo que este 
vienes hizo un recorrido por las colonias Aquiles Serdán y Santa Julia, para poner en marcha obras de repavimentación. 

Añadió que tampoco se cancelarán las actividades y programas referentes al Día del Niño. “No se va ha cancelar nada y la 
muestra es que estamos aquí”. García Gordillo apuntó que esta mañana se realizará el registro de niños y jóvenes que no 

aún no cuentan con acta de nacimiento, esto se hará de manera gratuita en el Parque Hidalgo. Tienen programada una 
visita a la sala interactiva de El Rehilete, además de otras actividades. En torno a los trabajos en las colonias, se informó 

que con 941 mil 954 pesos se repavimentarán 4 mil 262 metros cuadrados en una calle de Santa Julia. Esta cifra se suma 

con la obra realizada frente al mercado de la Aquiles. (Miriam Avilés Pag. 5) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Diputados cierran con “guerra” de mantas: Y se abrió la guerra de gritos. Los priístas exigían: '¡No más 

muertos!'. Los panistas: 'No más prisa', y el PRD —desarmado de mantas y con los puños arriba—: 'Ni PRI, ni PAN, 
gobierno popular' Los diputados federales cerraron el periodo de sesiones sin las reformas laboral, de seguridad y 
política, y con un hueco de tres consejeros en el Instituto Federal Electoral (IFE), pero la culpa no es propia y para 

dejarlo muy en claro, se enfrascaron en una guerra de mantas para responsabilizar a los compañeros del otro partido, de 
los pobres, de los muertos, de los desempleados.  Hasta el final, los diputados siguieron la línea de confrontación que fue 

subiendo de tono.  Ya concretado el freno a la Ley de Seguridad Nacional, a la ratificación de la reforma política y la 
elección de los tres consejeros del IFE —pendiente desde noviembre pasado—, diputados del PRI y PAN hicieron 

“guerritas” de mantas y entre más grandes mejor.  Los del PAN llevaban 18 días desplegando en la tribuna del salón de 

plenos una manta en la cuestionaban al PRI por su rechazo a aprobar la reforma laboral. Esta semana mandaron a hacer 
otra en la que reprocharon que los priístas no tuvieran “PRIsa” para impulsar el empleo de jóvenes y de los pobres.  En el 

PRI no se quedaron con los brazos cruzados y también desdoblaron dos mantas en las que reclamaron los 60 millones de 
pobres, los tres millones de desempleados y los 40 mil asesinatos impunes que han resultado del combate a la delincuencia 

organizada y el narcotráfico en México. “Y aún faltan 18 meses de PANgobierno”, se leyó. Y ahí van los panistas otra vez 

con sus dos mantas ocupando los lugares disponibles en la Mesa Directiva, incluso usando las curules como bancos. 
Entonces se abrió la guerra de gritos. Los priístas exigían: “¡No más muertos!”. Los panistas: “No más prisa”, y el PRD —

desarmado de mantas y con los puños arriba—: “Ni PRI, ni PAN, gobierno popular”. Desde las curules del PRI gritaron 
“burro” al panista Carlos Alberto Pérez Cuevas cuando retó al gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto a quitar el freno 

a las reformas que el país necesita. En lo que los diputados se ocuparon en meter y desplegar mantas, en la burbuja de 
poder de los coordinadores parlamentarios en San Lázaro se escribía un fracaso más. Entonces, otra guerra, esta vez de 

declaraciones a la prensa. PAN y PRD dijeron que los priístas se empecinaron en que tenían derecho a elegir dos de tres 

consejeros electorales y al final, se hablaba de que amenazaban con designar a los tres. Por su parte, en el PRI se 
responsabilizó del fracaso a la presidenta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), la panista Josefina Vázquez Mota. 

“Es una vergüenza”, afirmó el priísta Sebastián Lerdo de Tejada. En la recta final quedaron dos nombres con el consenso 
de los dirigentes de la Junta de Coordinación Política: Jacinto Silva Rodríguez y Arely Gómez, y el veto a Emilio Álvarez 

Icaza. Otro choque más. El PRI y PAN pretendieron lavarse las manos de la indiferencia a ratificar la reforma política 

enviada por el Senado para, entre otras cosas, que se permitan las candidaturas presidenciales ciudadanas y la reelección 
de diputados, senadores y alcaldes. Y de la falta de consensos y de operación política para llevar el dictamen de Seguridad 

Nacional al pleno. A diferencia de la Cámara de Diputados, en el Senado de la República culminaron tres meses de trabajo 
en un ambiente de cordialidad. Cuatro días de sesiones ininterrumpidas acercaron más a los legisladores en su nueva sede, 

tanto que al final del pleno, ayer ya no había dictámenes pendientes para aprobar, lo que les permitió terminar temprano. 
Aplausos, abrazos y parabienes para sus vacaciones —de cuatro meses de receso— hasta septiembre. Quien no perdió 

tiempo para promocionar el logro de la reforma política —que no se hizo ley— fue su presidente Manlio Fabio Beltrones, 

quien además de inaugurar la nueva sede —aunque incompleta y con fallas— grabó un spot en el que resumió los logros 
en una frase: “Con la reforma política, ahora sí, el que vota manda”. En San Lázaro, el presidente de la Mesa Directiva, 

Jorge Carlos Ramírez Marín, ofertó un discurso optimista, pues aún cuando aceptó que la productividad en este periodo 
ordinario fue menor a la de otras legislaturas, felicitó a los diputados por no pretender ganar las ocho columnas y sí 

dignificarse por cambiarle la vida a un campesino que perdió su cosecha con las heladas y a los cuales se les tendrían que 

enviar 15 mil millones de pesos. Ya con el protocolo hecho a un lado, también se paseó por la tribuna Gerardo Fernández 
Noroña para llevarle flores a Ramírez Marín, como lo quiso hacer con la diputada Valentina Díaz, que hace unos días lo 

puso en su lugar al llamarlo “simulacro de diputado”. El petista no contó con la astucia de los panistas que le responideron 
a la manta en la que acusa al presidente Felipe Calderón de padecer alcoholismo con otra manta. En ella aparece una foto 

del diputado y el mensaje: “¿Tu elegirías a un sicópata o drogadicto para que te represente?, ¿no?, ¿entonces porque 

votaste por Noroña?”. Llegó el cierre del periodo y con él la pista del Himno Nacional que falló a la mitad de la segunda 
estrofa y a capela los diputados siguieron: “¡Guerra, guerra!, en el monte, en el valle, los cañones horrísonos truenen y los 

ecos sonoros resuenen, con las voces de ¡unión! ¡libertad!...”.  (Pagina Web) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que el señor Otilio Cantú, padre del joven asesinado en Monterrey por fuerzas federales durante un tiroteo, se sumará a 
la marcha del silencio, de Cuernavaca al Zócalo del DF, que encabezará el poeta Javier Sicilia entre el 5 y el 8 de mayo. 

Que el martes, dos días antes de que comience la marcha, el secretario de Gobernación, Francisco Blake, estará en la 

Comarca Lagunera para hablar con los empresarios en protesta por el asesinato del socio de Grupo Lala, Carlos Valdés 

Berlanga. 

Acompañarán a Blake las autoridades estatales de Durango y Coahuila, así como las municipales de la Comarca. Los 
empresarios quieren ser escuchados y obtener compromisos concretos por parte de los gobernantes. 

Que algo muy inquietante ocurrió en la PGR el jueves. La procuradora Marisela Morales le insistió al almirante Wilfrido 
Robledo que no dejara el cargo al frente de la Agencia Federal de Investigación (AFI), pero el almirante no sólo no 

atendió la petición, sino que antes de presentar su renuncia y anunciar que se reincorporaba a la Secretaría de Marina, hizo 
circular un documento de diagnóstico sobre la Agencia. 

Robledo apunta, entre otras cosas, gran desmotivación del personal de la AFI, falta de recursos humanos, materiales y 
tecnológicos, esquemas obsoletos para enfrentar al crimen y una pobre credibilidad de la institución. 

¿El secretario Francisco Saynez fue ajeno a todo esto? 

Que Jorge Castañeda creó en Twitter un hashtag denominado #fuegosobrelosdiputados para que los legisladores 
priistas aprobaran la reforma política. 

En sus twitts proporcionó las cuentas de diputados priistas como Emilio Chuayffet, Sebastián Lerdo de Tejada y 
Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, e incluso de gobernadores como Ivonne Ortega y Javier Duarte, pero al que 

pidió más colaboración fue al mandatario mexiquense, Enrique Peña Nieto. 

Ayer le mandó varios twitts con el mensaje “Enrique: la #ReformaPolitica depende de ti. No trae todo lo que quieres, pero 

trae mucho que sirve. Por favor, apóyala”. 

Que a partir de mañana, todos los domingos en MILENIO Diario y los lunes en MILENIO Televisión, se publicará y difundirá 
Tragaluz, entrevistas sui géneris de Fernando del Collado. 

La serie debuta con el “gallo” Javier Lozano. 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que las visitas de los dizque izquierdosos están de moda, y para demostrarlo, mañana visita a los aspirantes a alcaldes, 
síndicos y regidores del PRD, René Bejarano, quien sin pena ni gloria dicen que viene a darles consejos para ganar la 

elección del 3 de julio, aunque algunos dicen que en realidad viene a decirles como empaquetar billetes con ligas. Ojalá no 
le hagan caso. 

Que ayer quien se sintió importante por primera vez fue la regidora perredista de Pachuca, Edith La Güera Ibarra, quien 
acompañó en primera fila a Andrés Manuel López Obrador en su visita a la capital hidalguense. Lo único malo es que 

cuando le tocó dar un discurso había poquita gente que de todas maneras ni caso le hicieron.  

Que ayer a todo mundo le dio por hacer su informe de labores, pero el que más destacó, no por su importancia ni por lo 

que dijo es el del rector de la UAEH, Humberto Veras, a quien quieren inscribir al libro de los Record Guinness por pasar el 
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mayor tiempo saludando a la gente. Así fue su informe. 

ANTIDOPAJE 

Ayer durante la visita del Peje a Pachuca se acordó con Pedro Porras que a los candidatos les hagan varias pruebas de 

confianza para saber si son los idóneos. 

PRUEBA DE INFLUENZA PORCINA Para ver cuántos puercos con influencia traen en el equipo. 
 

PRUEBA DE LA BÁSCULA Para ver si disparan aunque sea unas chelas o ya de perdida un sandwich con su respectivo 

frutsi o pau-pau. 
 

PRUEBA DE ADN Esencial para saber si tienen padre y, aunque sea, algo de madre. 
 

PRUEBA DEL PEJE Si son seguidores de este señor, de plano no pueden gobernar. 
 

PRUEBA ANTIDUMPY Para que nos salgan lo menos tontines posibles. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En el Día del Niño muchos menores nada tendrán que festejar… Pobreza y marginación, son 

su herencia (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Habitantes de diferentes colonias de Pachuca denuncian negligencia por parte de los 

operadores del servicio telefónico 066, a quienes a pesar de pedirles apoyo en reiteradas ocasiones, hacen caso omiso a los 
gritos de ayuda e la gente, pues en lugar de mandar patrullas simplemente se lavan las manos o hasta mienten  que ya 

mandaron una unidad. (redacción, primera plana)  
 

La Crónica de Hoy… 

 
Tula 

Los grillos en Tula están más movidos que nunca, y no es a causa de los atentados, sino por la convocatoria para la 
candidatura del PRI, dicen allá que si las bases se imponen, podría ser Fernando Ávia Báez o el ex diputado Alberto 

Martínez, en ese orden, los beneficiados. De lo contrario será jugarse la presidencia en un volado.  

 
Mientras la opinión pública está atenta a la ola de violencia que existe en Hidalgo, en el PRI viven momentos de alta 

tensión para tratar de definir a los candidatos "de unidad" en los municipios de Pachuca y Mineral de la Reforma. Según los 
informes del interior, en Pachuca van ala cabeza Alfredo Bejos y le-sús Antón. mientras que en Mineral de la Reforma, 

todos los grupos se dan de pata-das bajo la mesa para imponer candidatos.  

 
Los diputados locales, presidencias municipales y muchos aspirantes a alcaldes tienen preparadas sus agendas para entre-

gar regalos y otros beneficios a miles de niños hidalguenses. con motivo de su día este 30 de abril. Varios legisladores 
locales se trasladarán a sus distritos para entregar obsequios, pero en el Congreso no informaron si hubo un apoyo especial 

para la compra de es-tos regalos tal y como se hace cada ario. El asunto de los apoyos es documentado al grado que se 
han dado enfrentamientos entre fracciones porque el recurso se aplica de forma selectiva.  

Una funcionaria comprometida con su trabajo es Palmira Venero quien este jueves en un evento del Hospital del Niño DIF 

se disfrazó y maquilló como payasita para tomar parte en los fes-tejos propios de esta fecha. Además de llevar un rato 
agradable a los niños con problemas de salud, la funcionaria mostró su calidad humana y compromiso con la 

responsabilidad que ocupa.  
 

La noche del jueves y madrugada del viernes, las redes sociales en Pachuca vivieron un momento único ya que fue a través 

de ellas fue como cientos de personas se comunicaron para informarse sobre los hechos violentos que se desarrollaron en 
ese momento. A través del twitter y el facebook principalmente muchas personas fueron advertidas sobre la situación en el 
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centro de la ciudad y ello generó que muchos evitarán cir-cular por la zona lo que facilitó la acción policiaca. (Pagina 2) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

    
 

                    Milenio 

   

 

 
 

 


